
ОТЧЕТ О РАБОТЕ ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА ЗА2022ГОД 

 

Перед принятием плана работы Общественного совета на 2023 год необходимо 

проанализировать работу ОС, работу комиссий за предыдущий период. 

В 2022 году было проведено семь заседаний Общественного совета. Перед 

заседаниями работали профильные комиссии для проработки вопросов, проектов решений 

по тематике заседаний. Вопросы, рассматриваемые на заседаниях Общественного совета, 

были предложены в обращениях жителями, администрацией и Собранием депутатов ГО 

«Котлас». Так, например, с 2014 года жителями города поднимался вопрос о 

необходимости ремонта дороги на СОТ «Вершина», где в летнее время проживает до 

полутора тысяч жителей. В ходе встрече ОС с зам. Губернатора по внутренней политике 

Михаилом Викторовичем Ипатовым, депутатом Гос. Думы Вторыгиной Еленой 

Андреевной обсуждался вопрос о качестве дороги, ведущей на СОТ «Вершина», которая с 

2014 года разбивалась техникой Газпрома, лесовозами и самосвалами при вывозе песка. 

ОС было направлено письменное обращение на имя Губернатора Арх. области, зам 

Губернатора Ипатова М.В., депутата Гос. Думы Вторыгиной Е.А., результатом которого 

стал запрос в Министерство транспорта Арх. области о проведении проверки по 

исполнению соглашения с компаниями по перевозке грузов. По итогам взаимодействия с 

Министерством транспорта по Архангельской области дорога на Вершину в 2022 году 

была расширена, отремонтирована, проведено оканавливание, обустроены две 

добавочные остановки в районе кладбища и по требованию для жителей дач, которым 

далеко добираться до конечных остановок. 

Еще один немаловажный вопрос дважды поднимался на заседаниях ОС – о 

предоставлении медицинского обслуживания населения г. Котласа. На встречу с ОС был 

приглашен главврача КЦГБ Илясов Х. И., который сообщил о мерах по оптимизации 

работы учреждения с целью повышения доступности медицинского обслуживания для 

населения. По некоторым   вопросам, поступившим от населения в адрес ОС, удалось 

получить пояснения, однако по количеству обращений населения по данному вопросу, 

можно отметить наличие определенных проблем с предоставлением медицинской помощи 

населению города, которые, прежде всего, являются следствием недостаточного 

кадрового обеспечения.  

Был снят с контроля вопрос, поднятый общественностью микрорайона Лименда об 

изменении адреса библиотеки ЛССРЗ. Библиотека переехала по новому адресу в 

отремонтированное, удобное для жителей микрорайона помещение по ул. Советской, д. 

№14. 



Неоднократно на заседаниях ОС формулировались обращения к службе 

благоустройства города о возможности реконструкции леерных ограждений и 

обустройстве парковок рядом с торговыми точками. На заседаниях были высказаны 

рекомендации в адрес  администрации о рассмотрении законности установки  леерных  

ограждений  на территории города и о создании комиссии на определение правильности и 

целесообразности расположения леерных ограждений  на территории ГО «Котлас»,  

направлено обращение в адрес  Архангельской областной комиссии по безопасности 

дорожного движения с предложением дать оценку сложившейся ситуации с 

ограждениями в Котласе и предоставить возможные варианты  размещения  леерных 

ограждений.(17.08 ) По данному вопросу было также направлено письмо и в Собрание 

депутатов ГО «Котлас». Оно было рассмотрено на заседании профильной комиссии 

депутатов, решение передано в профильную комиссию ОС. По решению администрации 

была создана комиссия с участием представителей администрации, Собрания депутатов и 

ОС, однако сведений о результативности ее деятельности у ОС нет, как нет и ответов на 

рекомендации, направленные в адрес администрации.  

Подобная ситуация сложилась и с парковками в городе, в частности, неоднократно 

рассматривался вопрос о парковке у ТЦ «Темп». В адрес администрации было направлено 

предложение о необходимости составления администрацией полного перечня всех 

дорожных карманов, находящихся на территории МО «Котлас», и проведения 

предварительного расчета стоимости их содержания и проведения ремонтов, в ответе 

начальника УГХ администрации «Котлас» был предоставлен перечень дорожных 

карманов, требующих ремонта, и озвучена предварительная стоимость в сумме 30 312 345 

руб., что является неподъемным на данный момент для городского бюджета. При этом 

вопрос содержания и ремонта парковок в городе является актуальным и требующим 

поиска решений. 

  Немаловажным для ОС оказался вопрос, поднятый после проведения учений по 

оповещению граждан о чрезвычайной ситуации в городе. Заслушав ответы на вопросы 

Председателя комитета гражданской защиты населения Никулина Артема Назаровича, 

было предложено рекомендовать администрации и руководству МКУ «Служба спасения» 

Никулину А.Н. сделать запрос в вышестоящие органы на предмет перевоза опасных 

грузов в г. Коряжму по территории городского округа «Котлас». О результативности 

данного запроса ОС информирован не был. В связи с этим данный вопрос и еще ряд 

вопросов к Комитету гражданской защиты населения было решено перенести в план 

работы Общественного совета на 2023 год. 



Комиссии ОС по поручению Общественной палаты Архангельской области 

участвовали в мониторинге и анализе организации бесплатного горячего питания в1-4-х 

классах в школах города, а также в вопросах, связанных с приемкой образовательных 

учреждений города. До сведения членов общественного совета была доведена подробная 

информация о кадровом обеспечении образовательных учреждений, гарантиях 

педагогическим работникам и мерах их социальной поддержки, организации питания 

учащихся и качестве питьевой воды. Были подняты вопросы проведения капитальных 

ремонтов, организации дополнительного образования для учащихся поселка Вычегодский 

на базе образовательных учреждений города. 

 Неоднократно поднимался на заседаниях ОС вопрос по проблемам МП 

«Горводоканал», по качеству питьевой воды для нужд населения, по проблемам, 

связанным с работой станции третьего подъема. 

 При рассмотрении бюджета члены ОС, чтобы быть в курсе вопросов, связанных с 

изменениями и дополнениями параметров бюджета 2023 года, принимали участие в 

общественных слушаниях и депутатских комиссиях. Неоднократно на заседаниях ОС 

заслушивали сообщения Председателя бюджетной комиссии о состоянии и проблемах 

муниципального бюджета, информация по данным вопросам доводилась до сведения 

Администрации губернатора Архангельской области посредством обращения к депутату 

Архангельского областного Собрания депутатов Носареву А.Н 

Дважды на заседаниях Общественного совета рассматривался вопрос о положении 

с захоронениями на действующих кладбищах Макарово и в п. Вычегодском, о поиске 

новых площадей для захоронений. 

  Кроме того, были подняты вопросы, касающиеся финансирования и поддержания 

в надлежащем состоянии отдельных спортивных объектов на территории городского 

округа Архангельской области «Котлас».  

В связи с неоднократным обращением жителей приречного района о 

необходимости установки в данном микрорайоне банкомата, т.к. ближайшие банкоматы 

находятся достаточно далеко, что создает определенные неудобства как для жителей, так 

и приезжающих в город. Было принято решение об обращении в оказании помощи по 

данному вопросу к Губернатору области. В течение двух лет жители приречного 

микрорайона обращались за помощью и в таком немаловажном для них вопросе о 

корректировке расписания пассажирского автобуса №14, были приняты некоторые меры 

по урегулированию с проездом населения по данному маршруту, однако в целом вопрос 

решен не был, т.к. изменение расписания на более частое количество рейсов не выгодно 

перевозчику из-за малого пассажиропотока. 



Работа комиссий проводилась регулярно по плану и непосредственно по 

необходимости, если были обращения администрации, представителей некоммерческих 

организаций, граждан города или вопросы, касающиеся деятельности самого 

Общественного совета. 

При рассмотрении обращений граждан ГО «Котлас» члены профильных комиссий 

ОС предварительно совместно с администрацией тщательно изучали проблемы и далее 

выносили данные вопросы на заседания ОС.  В основном все проблемы граждан были 

решены положительно. Например, это касается выделения средств на предоставление 

льгот отдельным категориям граждан по оплате проезда на автобусах, обслуживающих 

дачные маршруты, о переносе велодорожки у МОУ «Общеобразовательный лицей №3». 

Неоднократно жителями города поднимался вопрос о нецелесообразности размещения в 

жилых домах специализированных магазинов по продаже спиртных напитков.  

Вкратце осветив работу ОС за полугодие, хотелось бы поблагодарить всех членов 

ОС, принимавших активное участие в работе, председателей комиссий за подготовку 

вопросов и выразить надежду на то, что и впредь по всем обращениям граждан ГО 

«Котлас», некоммерческих общественных организаций по вопросам, касающимся всех 

сфер жизнедеятельности населения будут рассматриваться и тщательно анализироваться 

для принятия обдуманных и взвешенных решений, взаимодействие в вопросах 

сотрудничества с администрацией  и Собранием депутатов станет более тесным и 

продуктивным, СМИ будут более полно освещать деятельность Общественного совета. 

 


